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Consiglio Interclasse Corsi di Laurea in Ingegneria Edile

In data 28/10/2022, alle ore 12:00 presso aula dicam si riunisce il Consiglio Interclasse Corsi di Laurea in Ingegneria Edile 
per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:

1) Comunicazioni;
2) Approvazione verbali sedute precedenti;
3) Esiti Commissione Didattica: riunioni del 11.09.2022 e 20.10.2022;
4) Approvazione calendario esami per l’AA 22-23 e nomina commissioni di esame;
5) Approvazione dei commenti alle SMA del CL e del CLM, proposti dalle Commissioni AQ;
6) Ratifica decreti del Coordinatore;
7) Pratiche studenti non sistematizzate;
8) Istanze Studenti Sistematizzate;
9) Varie ed eventuali.

Sono presenti:
• Cavaleri Liborio
• Celauro Clara
• Chiaracane Marta
• Colajanni Piero
• Corrao Rossella
• Cucchiara Calogero
• Fiore Vincenzo
• Giambanco Giuseppe
• Inzerillo Laura
• La Gennusa Maria
• La Mendola Lidia
• Mineo Liliana
• Napoli Grazia
• Pennisi Silvia
• Peri Giorgia
• Pirrotta Antonina
• Rizzo Gianfranco
• Rotulo Clelia
• Salamone Chiara
• Santamaria Monica
• Scaccianoce Gianluca
• Scaduto Fulvia
• Stellino Martina
• Termini Donatella
• Valenti Davide
• Ventimiglia Caterina
• Vinci Ignazio Marcello
• Ziccarelli Maurizio

Sono assenti giustificati:
• Agnello Simonpietro
• Campisi Tiziana
• Di Matteo Alberto
• Margagliotta Antonino
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Sono assenti giustificati:
• Megna Bartolomeo
• Salerno Giovanni Battista
• Spada Antonino

Sono assenti:
• Russo Antonello
• Tornatore Elisabetta
• Minafo' Giovanni
• Campione Giuseppe
• Favacchio Giuseppe
• Enea Mario
• Lo Brutto Mauro
• Biscaglia Manno Nicolò
• De Marco Paolo
• Nobile Rosario
• Valenza Salvatore
• Colajanni Simona
• Piazza Stefano
• Ricotta Vito
• Ferraro Zenaide

Il Prof. Davide Valenti esce alle ore 12:50. I componenti del consiglio: Liborio Cavaleri, Marta Chiaracane, Silvia Pennisi, 
Donatella Termini sono collegati via TEAMS.

 
 

Comunicazioni

Il Coordinatore comunica che:

-          Si sono concluse le elezioni per il Coordinatore del CICS per il prossimo triennio. Si complimenta con il Prof. Gianluca
Scaccianoce a cui augura buon lavoro. Il Coordinatore ringrazia tutti i componenti del CICS per il supporto che hanno dato
per il buon funzionamento del percorso formativo. Ringrazia in particolare coloro che hanno rivestito il ruolo di Vicario,
Segretario e Delegato e gli studenti rappresentanti.

-          Il Coordinatore ricorda al Consiglio il prossimo pensionamento del Prof. Gianfranco Rizzo che ringrazia per il suo
prezioso lavoro nell’ambito del CICS, non solo come Docente dell’insegnamento tenuto al CLM, ma per il notevole contributo
fornito nelle discussioni volte al miglioramento della qualità del CICS.

-          Per l’AA in corso, l’insegnamento Progettazione Architettonica 2 per il CL in Ingegneria Edile Innovazione e Recupero
del Costruito è tenuto dalla Dott.ssa Tania Culotta per contratto; si è espresso nel merito il DARCH il 2.8.22 su “Riscontro alla
richiesta di parere su qualificazione dei titoli scientifici o professionali posseduti dalla richiedente conferimento incarico di
docenza presso il Dipartimento di Ingegneria”. Il DARCH ha espresso parere positivo.
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-          Sono state presentate delle proposte su azioni di Orientamento PNRR con deadline il 20 ottobre. Ad agosto è statopubblicato il DM 934 PNNR ORIENTAMENTO (https://www.mur.gov.it/it/atti-enormativa/decreto-ministeriale-n-934-
del-03-08-2022), il cui decreto direttoriale attuativo è stato pubblicato il 22 settembre (https://www.mur.gov.it/it/atti-e-
normativa/decreto-direttoriale-n-1452-del-22-09-2022). In estrema sintesi, il decreto attuativo ha assegnato ad UNIPA un
target di 1.600.000 euro per organizzare 326 corsi per 6500 studenti nel 2022/2023. Il decreto si riferisce agli studenti delle
scuole superiori (3°, 4° e 5° anno) di 15 ore ciascuno. Di questi 326 corsi, il Dipartimento di Ingegneria dovrà organizzarne
almeno 20. A seguito di una riunione con i delegati per l'Orientamento del Dipartimento di Ingegneria, ai Corsi di Laurea è
stato richiesto di formulare le proposte di corsi (non più di due/tre proposte per corso). Il Prof. Minafò ha coordinato la raccolta
delle proposte per il CL; complessivamente sono state presentate quattro proposte rispettivamente dai Proff. Minafò, Pennisi,
Giambanco, Termini.

-          Si è tenuta una riunione di Commissione AQ Didattica di Dipartimento il 27 settembre a cui ha partecipato Prof.
Scaccianoce che riferisce brevemente.

-          Su richiesta della Prof.ssa Giada La Scalia, Delegata alla Didattica per il Dipartimento, sarà necessario motivare la
riduzione del numero di iscritti al CLM in Ingegneria dei Sistemi Edilizi ed argomentare come si pensa di risolvere il problema.
Il Coordinatore farà una comunicazione in cui sarà specificato il motivo della riduzione legato al fatto che non ci sono più
laureati di UniPa in Ingegneria Edile, essendo ormai il corso disattivato da più di tre anni; ma, essendosi completato il primo
ciclo del nuovo percorso triennale in Ingegneria Edile Innovazione e Recupero del Costruito, da cui una buona parte dei
laureati dovrebbero accedere alla Magistrale di Ingegneria dei Sistemi Edilizi, ci si aspetta un significativo incremento di iscritti
per l’AA 2023-2024. Il suddetto Corso di Laurea triennale che si pone in filiera con il CLM presenta stabilità nel numero di
iscritti ogni anno attestandosi a circa 50.  Sarà evidenziato che il CICS continua ad impegnarsi nell’orientamento e in attività
che possano avere ricadute sul territorio, in modo da incentivare le iscrizioni al percorso 3+2. Si metterà in evidenza che a
valle del percorso quinquennale in Ingegneria Edile, le figure professionali formate al momento si immettono subito nel
mondo del lavoro e riscuotono successo.

-          Il Coordinatore comunica al Prof. Scaccianoce, nella qualità di futuro Coordinatore, che l’anno scorso il CICS ha avuto
assegnati due computer dal Dipartimento e che manterrà anche quest’anno. Sono assegnati rispettivamente alla Prof.
Rossella Corrao e alla Prof. Caterina Ventimiglia.

-          Il Coordinatore comunica che è stato nominato un Comitato Ordinatore con un decreto del Direttore per una nuova
laurea professionalizzante nella classe LP-01, a cui afferiscono i seguenti docenti del CICS: Proff.  La Mendola, Scaccianoce,
Lo Brutto, Pennisi, Margagliota. Altri componenti sono il Prof. Guido Borino (presidente), la Prof.ssa Anna Granà e il
Presidente dell'Ordine Provinciale dei Geometri di Palermo, Geom. Santo Rosano. Questa iniziativa è stata intrapresa a
seguito di una manifestazione di interesse espressa con una lettera al Direttore da parte del Presidente dell'Ordine
Provinciale dei Geometri di Palermo, Geom. Rosano e a seguito di una indagine sul potenziale numero di iscritti provenienti
dagli Istituti CAT svolta dallo stesso Presidente Geom. Rosano; il numero di potenziali interessati al Corso di Studi è
significativo già guardando al solo bacino di Palermo.

Firmato da:
MAURIZIO ZICCARELLI - PA - ICAR/07 - il 20/12/2022

LIDIA LA MENDOLA - PO - ICAR/09 - il 20/12/2022



Delibera firmata il 20/12/2022 alle ore: 11:47
Verbale numero: 1918

Approvazione verbali sedute precedenti

Il Presidente ricorda che il Prof. Maurizio Ziccarelli, con mail del 25.10.2022, ha inviato a tutti i componenti del Consiglio il
verbale della seduta del CICS del 20.07.2022. Ad oggi non sono pervenute richieste di modifiche/integrazioni per cui il
Coordinatore illustra brevemente i contenuti in modo che, in assenza di rilievi e/o osservazioni, possa essere considerato
approvato a fine seduta.

Firmato da:
MAURIZIO ZICCARELLI - PA - ICAR/07 - il 20/12/2022

LIDIA LA MENDOLA - PO - ICAR/09 - il 20/12/2022

Esiti Commissione Didattica: riunioni del 11.09.2022 e 20.10.2022

 

Il Coordinatore ricorda che, su proposta della Commissione Didattica, nel CICS di luglio scorso erano state discusse alcune
possibili modifiche del percorso formativo del CL triennale. A seguito di una articolata discussione si era deciso di rivalutare
alcune considerazioni emerse e alcune osservazioni espresse dagli studenti. Per questo motivo si è riunita la Commissione
Didattica in forma allargata, nuovamente sull’argomento, invitando tutti i componenti del CICS il giorno 11 ottobre u.s.,
pervenendo aduna proposta modificata che poi è stata meglio definita alla successiva riunione della Commissione Didattica
del 20 ottobre u.s. Dopo ampio dibattito la proposta allegata al verbale della Commissione Didattica viene condivisa da tutti i
componenti del CICS all’unanimità. Si allegano al presente punto all’OdG entrambi i verbali della Commissione Didattica.

 

Firmato da:
MAURIZIO ZICCARELLI - PA - ICAR/07 - il 20/12/2022

LIDIA LA MENDOLA - PO - ICAR/09 - il 20/12/2022

Approvazione calendario esami per l’AA 22-23 e nomina commissioni di 
esame

 

Il Prof. Ziccarelli, con mail del 22.10.2022 ha richiesto ai Componenti del CICS di completare le date degli appelli fissate per
tutto l’AA 2022-23 e la composizione delle Commissioni di esame. È stato così messo a punto il file allegato al presente punto
all’OdG in cui sono indicare le Commissioni di esame nominate per l’AA 2022-23.
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Firmato da:
MAURIZIO ZICCARELLI - PA - ICAR/07 - il 20/12/2022

LIDIA LA MENDOLA - PO - ICAR/09 - il 20/12/2022

Approvazione dei commenti alle SMA del CL e del CLM, proposti dalle 
Commissioni AQ

 

Come ogni anno, su richiesta del PQA, sono stati predisposti i commenti alle schede SMA dalle due specifiche Commissioni
AQ per il CL in Ingegneria Edie Innovazione e Recupero del Costruito e per il CLM in Ingegneria dei Sistemi Edilizi. I
commenti sono stati presentati rispettivamente per il CLM dal prof. Liborio Cavaleri e per il CL dalla Prof.ssa Lidia La
Mendola. Il Consiglio condivide i commenti approva all’unanimità dando mandato al Coordinatore di inserirli in ambiente SUA
entro la scadenza fissata per la data odierna. Si allegano al presente punto all’OdG i verbali delle due Commissioni AQ.

 

Firmato da:
MAURIZIO ZICCARELLI - PA - ICAR/07 - il 20/12/2022

LIDIA LA MENDOLA - PO - ICAR/09 - il 20/12/2022

Ratifica decreti del Coordinatore

 

Il Presidente chiede al Consiglio di ratificare i seguenti decreti, allegati al presente punto all’OdG, che ha dovuto emanare per
ragioni di urgenza e che si allegano al presente verbale:

·         decreto n. 46984 del 12.09.2022 – Autorizzazione svolgimento periodo di ricerca all’estero – Prof. Alberto Di Matteo –
CLM in Ingegneria dei Sistemi Edilizi

·         decreto n. 47083 del 16.09.2022 – Attribuzione CFU agli studenti per attività di tirocinio – CLM in Ingegneria dei Sistemi
Edilizi

Il Presidente ne illustra brevemente i contenuti e il Consiglio ratifica all’unanimità.
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Firmato da:
MAURIZIO ZICCARELLI - PA - ICAR/07 - il 20/12/2022

LIDIA LA MENDOLA - PO - ICAR/09 - il 20/12/2022

Pratiche studenti non sistematizzate

 

Autorizzazioneinserimento materia a scelta

Il Coordinatore comunica di avere ricevuto dallo studente Samuele Frusteri matr. 0721958, iscritto al CL Ingegneria Edile
Innovazione e Recupero del Costruito, al momento in Erasmus, la richiesta di inserimento di materia a scelta (allegata al
presente punto all’OdG) che non è riuscito a fare con procedura sistematizzata sul sito attraverso il modulo navetta.
L’inserimento della materia a scelta richiesto riguarda l’insegnamento “Biotecnologie per l’ambiente” – 6 CFU – impartito dal
Prof. Mannina al Corso di Studi Biotecnologie per l’Industria e per la ricerca Scientifica, presso il Dipartimento STEBICEF. Il
Consiglio si riserva di verificare la ragione per cui la pratica non viene accettata e lo studente sarà successivamente
informato. Nel caso di verifica positiva, il Consiglio dà mandato al Coordinatore di approvare.

Il Coordinatore comunica di avere ricevuto richiesta analoga alla precedente dalla studentessa Marcella Zuccarello, matr.
0714099, iscritta al CL Ingegneria Edile Innovazione e Recupero del Costruito; la richiesta (allegata al presente punto all’OdG)
 riguarda l’inserimento della materia a scelta “Progettazione urbana per la città sostenibile C.I.” – 14 CFU – impartita dal Prof.
Ignazio Vinci al Corso di Studi di Architettura per il progetto sostenibile dell'esistente, presso il DARH. Anche in questo caso il
Consiglio si riserva di verificare la ragione per cui la pratica non viene accettata e lo studente sarà successivamente
informato. Nel caso di verifica positiva, il Consiglio dà mandato al Coordinatore di approvare.

Approvazionetirocini e assegnazione CFU

Il Coordinatore informa il Consiglio che sono pervenute le seguenti richieste di approvazione Tirocinio e relativa assegnazione
di CFU:

Studente: LUPARELLI Giulia, Matricola: 0707921 del CLM in Ingegneria dei Sistemi Edilizi; Azienda: Studio di Arch. Marco
Barbera; Data inizio: 26/04/2022; Data fine: 13/06/2022; ore: 78; CFU: 3; Tutor Universitario: Prof. G. Scaccianoce; Tutor
aziendale Arch. Marco Barbera;

Studente: ROTULO Clelia, Matricola: 023837 del CLM in Ingegneria dei Sistemi Edilizi; Azienda: Studio di Arch. Maria Grazia
Pavone; Data inizio: 05/09/2022; Data fine: 17/10/2022; ore: 75; CFU: 3; Tutor Universitario: Prof. L. La Mendola; Tutor
aziendale Arch. Maria Grazia Pavone.
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Il Consiglio, sentita la segreteria didattica che ha verificato la regolarità della documentazione presentata, delibera di
approvare all'unanimità.

 

 Il Consiglio delibera di approvare all'unanimità e seduta stante il presente punto all’OdG, in modo da potere procedere con le
suddette richieste degli studenti.

 

Firmato da:
MAURIZIO ZICCARELLI - PA - ICAR/07 - il 20/12/2022

LIDIA LA MENDOLA - PO - ICAR/09 - il 20/12/2022

Istanze Studenti Sistematizzate
Firmato da:

MAURIZIO ZICCARELLI - PA - ICAR/07 - il 20/12/2022
LIDIA LA MENDOLA - PO - ICAR/09 - il 20/12/2022

Varie ed eventuali

 

Il Presidente informa che è pervenuta il 27.10.2022 una richiesta - da parte della prof.ssa Caterina Ventimiglia - che propone
la nomina di Cultore della Materia per l’insegnamento Legislazione Urbanistica e Lavori Pubblici – IUS10 - 6 CFU, al Dott.
Salvatore Palumbo, già Docente presso Università degli Studi di Palermo dal settembre 2022 per il Precorso “Introduzione
allo Studio del diritto” (25 ore), a.a. 2022/2023, nel Corso di Laurea in Giurisprudenza. Il Dott. Palumbo è Dottore di Ricerca,
dal 2022, in Diritti Umani: Evoluzione Tutela e Limiti, presso Università degli Studi di Palermo in co-tutela internazionale con il
Dottorato di ricerca in Sostenibilidad y Paz, presso Universidad de Valencia (Spagna).

 La Prof. La Mendola dà lettura del curriculum del Dott. Palumbo e dell'elenco delle pubblicazioni. Il Consiglio approva
all’unanimità e seduta stante di avanzare la proposta al Dipartimento di Ingegneria, per le successive azioni di competenza,
così come previsto dal Nuovo Regolamento per la nomina dei Cultori della Materia (D.R.-1335/2017, prot. n. 29656 del
19-04-2017).

 

Il Consiglio approva seduta stante all’unanimità e dà mandato al Coordinatore di dare comunicazione alla Dott.ssa Maria
Ciaccio, Responsabile della U.O. Didattica e al Dott. Roberto Gambino, Manager Didattico, in modo da poterlo inserire nella
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commissione di esami della suddetta disciplina.

 

 

Firmato da:
MAURIZIO ZICCARELLI - PA - ICAR/07 - il 20/12/2022

LIDIA LA MENDOLA - PO - ICAR/09 - il 20/12/2022
Il presente verbale è stato redatto, letto e approvato seduta stante all’unanimità.

Il Presidente
Lidia La Mendola

Il Segretario
Maurizio Ziccarelli

Delibera firmata il 20/12/2022 alle ore: 11:47
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